

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tenenderech\* á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

## Seccion oficial.

La GACETA del 8 no publica disposicion alguna de interés general.

Don Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: que en este Juzgado y por la escribania del actuario se siguen autos ejecutivos á instancia de D. Andrés Lasso de la Vega, procurador de este número en representación de D. Antonio Ordoñez y Muñoz y de D. José María Amo, como curador ad-honora de los menores D. José, D. Angel y D. Joaquín Ordoñez y Muñoz, todos vecinos de esta ciudad, contra D. Francisco Solano Espejo y su esposa doña María de la Concepción Delgado, vecinos de Montilla, sobre cobranza de 7,200 rs., en los cuales he mandado se vendan en subasta pública los bienes embargados que con expresion de la cantidad en que han sido justipreciados á continuacion se expresen.

Una suerte de olivar, sita en el término de Montilla en el sitio del Chorrillo y Pozo de Zurita, compuesta de 35 piés, 52 sierpes y 6 faltas, apreciada en 1455 rs.

El fruto de dicha finca en 42.

Otra suerte de olivar de 38 piés y 4 sierpes, apreciada en 600.

El fruto pendiente de dicha finca en 14.

Otra suerte de olivar en el mismo término y sitio, de 94 piés, y 8 sierpes y como 1 fanega de tierra despo-lada, apreciada en 2860.

El fruto pendiente de dicha finca en 112.

Una suerte de tierra calma sita

en dicho término, compuesta de 2 fanegas, apreciada en 1300.

Otra suerte de plantonar de olives como de unos cinco años de 61 piés, 1 viejo y 17 faltas con 4 membrillos, situada en el mismo término, justipreciada en 2340.

Otra suerte de olivar, sita en dicho término, de 46 piés y 4 sierpes, apreciada en 860.

Otra suerte de olivar, de 63 piés, 8 faltas y 6 sierpes en el mismo término, apreciada en 1615.

El fruto pendiente contenido en la anterior finca, en 196.

Unas casas sitas en la ciudad de Montilla, calle de Córdoba número 3, apreciadas en 8728.

Una casilla de aceituneros nombrada de Zurita, al sitio del Chorrillo, de aquel término, en 1957.

Y se señala para que tenga efecto el acto de la subasta el Jueves 28 del corriente mes á las 12 del día en la sala de audiencia de este juzgado, calle Ambrosio de Morales, Córdoba 6 de noviembre de 1861.—Manuel Avello Valdés.—Por mandado de S. S.—Joaquín Rey y Heredia.

## COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 25 de Noviembre de 1861 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

Propios.

Finca rústica. Menor cuantía.

Núm. 1423 del inventario. Una dehesa nombrada Loma de Arenoso, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 216 fanegas; ha sido capitalizada en 4365 tipo para la subasta.

Núm. 1424 del inventario. Otra de-

hesa nombrada Cortijo de Martín Carretero, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 151 fanegas; ha sido capitalizada en 3060 tipo para la subasta.

Núm. 1425 del inventario. Otra dehesa nombrada Horcajo de la Clavellina, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 200 fanegas; ha sido capitalizada en 5062,50 tipo para la subasta.

Núm. 1426 del inventario. Otra dehesa nombrada Telégrafo de la Zarquilla, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 618 fanegas; ha sido capitalizada en 12510 tipo para la subasta.

Núm. 1427 del inventario. Otra dehesa nombrada Cabezadas del Melonar de Fuente Redonda, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 170 fanegas; ha sido capitalizada en 3442,50 tipo para la subasta.

Núm. 1428 del inventario. Otra dehesa nombrada Cerro de Nava la Encina, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 262 fanegas; ha sido capitalizada en 5310 tipo para la subasta.

Núm. 1429 del inventario. Otra dehesa nombrada Agua del Madroño, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 176 fanegas; ha sido capitalizada en 3915 tipo para la subasta.

Núm. 1430 del inventario. Otra dehesa nombrada Fresnadilla del Gato, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 243 fanegas; ha sido capitalizada en 4927,50 tipo para la subasta.

Núm. 1431 del inventario. Otra dehesa nombrada Puntales de los Tembladeros, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 350 fa-

negas; ha sido capitalizada en 7087,50 tipo para la subasta.

Núm. 1432 del inventario. Otra dehesa nombrada Talladeros de Juan de Alva y Juan del Corral, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 196 fanegas; ha sido capitalizada en 3960 tipo para la subasta.

Núm. 1433 del inventario. Otra dehesa nombrada Fuente de Cirolou, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 341 fanegas; ha sido capitalizada en 6210 tipo para la subasta.

Núm. 1434 del inventario. Otra dehesa nombrada Barranco de los Lázaros, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 500 fanegas; ha sido capitalizada en 10125 tipo para la subasta.

Núm. 1435 del inventario. Otra dehesa nombrada Umbria de Cirolou y Cañada de Carreteros, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 322 fanegas; ha sido capitalizada en 6525 tipo para la subasta.

Núm. 1436 del inventario. Otra dehesa nombrada Posterillos de Cabras Quemadas, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 166 fanegas; ha sido capitalizada en 3352,50 tipo para la subasta.

Núm. 1437 del inventario. Otra dehesa nombrada Posillo de la Venta de lo alto de Cabras Quemadas, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 170 fanegas; ha sido capitalizada en 2587,50 tipo para la subasta.

Núm. 1438 del inventario. Otra dehesa nombrada Cerro de los Membrillos, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 122 fanegas; ha sido capitalizada en 2475 tipo para la subasta.

( 11 )

el cardenal ha hecho jurar á su majestad que no perdonará á ningún duellista. Esta noche pasada ocho caballeros jóvenes han pagado con sus cabezas su desobediencia al edicto real.

— ¡La fuga! ¿Se atreven Vds., señores, á aconsejar la fuga, á un militar valiente y pundonoroso? ¡Oh! no puedo creer que consentan Vds. que sea conducido al cadalso, aquel, cuyo valor no ha mucho admiraban.

— Nada podemos hacer para librarle, respondieron. Arrebatár un prisionero al gran preboste, sería arriesgar infaliblemente la vida.

— ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¿Con que no hay ningún medio de salvacion para él? exclamó la joven cada vez mas desconsolada. ¡Dios mío! ¿lo abandonareis? Desesperada retirábase ya, cuando de pronto vuelve atrás, y se dirige á los criados de la compañía, gente por lo comun desalmada, y totalmente desprovista de conciencia.

— Llamó aparte á dos de ellos y les dijo: ¿Quiéren Vds. ganarse cien luises de oro?

— Mucho mejor que si fuese uno, replicaron ellos.

— Pues bien; prometo dar á Vds. esta suma si dan libertad esta tarde al marqués de Senancourt en el momento en que salga de este castillo con el preboste.

— ¡Diablo! ¿y si nos cuelgan luego? Cien luises es muy poco para semejante chanza.

— Bueno, dijo Diana sacando de su seno un rico collar, estas piedras valen tres tantos mas de lo que ofrezco. Si salvan Vds. al marqués serán de ustedes.

3

( 14 )

no oye hablar de su hija adoptiva, ruegue á Dios por ella.

Yo no te abandonaré, interrumpió el mercader. ¿Qué me importa la vida sin tí? El día en que tú mueras moriré yo tambien. Marchemos.

— Buen hombre, dijo uno de los soldados poniendo la mano sobre el hombro del mercader, he ahí una palabra que le valdrá 25 luises de mas en el bolsillo. Me gustan los valientes, y aunque yo soy el diablo todavia conservo en mi corazón algún sentimiento que le hace apreciar una buena accion. Monte Vd. en un jaco y vámonos.

En la tarde de aquel mismo dia, cuando el sol acababa de hundirse en su ocaso y la noche principiaba á aparecer, salió del castillo de Fontaine-le-Henry un coche, el cual tomó el camino de París y se dirigió, como lo habian previsto los soldados; hácia el de travesía de que ya hemos hablado. La oscuridad era de las mas profundas cuando el coche llegó al bosque.

Juzgue el lector cuales serian las emociones que hicieron latir el corazón de Diana cuando oyó el ruido de las ruedas y los pasos de los caballos, cuando poco á poco se acercó este ruido y sobre todo cuando el cochero lanzó un grito de cólera y de temor, viéndose obligado á detenerse delante de la barricada imprevista.

En el desorden que causó la sorpresa de semejante acontecimiento, uno de los dos hombres salió de la emboscada, se lanzó en el camino, abrió la puerta del coche y murmuró:

— Señor marqués, un buen caballo le espe-

( 15 )

ra á dos pasos de aqui. Póngase Vd. en salvo.

— Señor, respondió el joven oficial en voz alta, cualquiera que Vd. sea, no se esponga por mí á peligros inútiles. Agradézcole el interés que le he inspirado, pero no puedo aprovecharme de su generosidad. Monseñor el gran preboste no ha querido emplear para impedirme la fuga otras precauciones que mi promesa de caballero: estoy, pues prisionero b'jo mi palabra. Sin embargo, á pesar de la inutilidad de su buena accion, crea Vd. que le conservaré siempre una eterna gratitud.

Desde las primeras palabras del marqués, habíanse puesto los dos hombres en precipitada fuga. Solo Diana las oyó y recogió, porque el terror de Elias era tan grande que estaba casi sin conocimiento.

Mr. de Senancourt ayudó al gran preboste y á sus criados á separar el árbol que obstruía el paso, y solo así despues de cinco ó seis minutos de detencion pudo proseguir el carruaje.

Diana lo oyó dolorosamente partir, y tomando la mano de su padre. — Marchemos á París, exclamó, es preciso morir ó salvarle.

Elias obedeció suspirando: un suspiro era la sola resistencia que oponia siempre á la voluntad de su joven compañera.

El camino de Caen á París no tiene menos de cincuenta y cinco leguas. Diana y su padre lo anduvieron en tres dias. Semejante viaje, lejos de presentar hoy ninguna rapidez, parecería por el contrario de una lentitud inverosímil; pero en el reinado de Luis XIV, al principio del cual pasa-

Núm. 1439 del inventario. Otra dehesa nombrada Toril del Carmen, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 200 fanegas; ha sido capitalizada en 4050 tipo para la subasta.

Núm. 1440 del inventario. Otra dehesa nombrada Caseron de la Grulla, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 144 fanegas; ha sido capitalizada en 2925 tipo para la subasta.

Núm. 1441 del inventario. Otra dehesa nombrada Postero de Villanueva, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 140 fanegas; ha sido capitalizada en 2835 tipo para la subasta.

Núm. 1442 del inventario. Otra dehesa nombrada Postero del Tocoó, que radica en La Saliega, término de Montoro. Se compone de 146 fanegas; ha sido capitalizada en 2655 tipo para la subasta.

Notas. Iguales á las insertas en números anteriores.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Continúan llegando los diputados de todas las provincias. El 4 ascendian á doscientos veinte y tantos los que se hallaban ya en Madrid.

Dice *El Constitucional* que el Sr. Calderon Collantes, ministro de Estado, tuvo el 4 con el califa Muley-el-Abbas dos conferencias, una por la tarde y otra por la noche para discutir el tratado de comercio que debemos celebrar con Marruecos.

El Sr. Rios Rosas se presentó el 4 á S. M. la Reina para darle el pésame por el fallecimiento de S. A. la infanta Doña Concepcion.

La reunion de los diputados de la mayoría se verificará en el salon de recibo del ministerio de Hacienda. La hora fijada es la de las ocho de la noche. Se confirma que el Sr. Posada Herrera asistirá á la reunion, y hay grandes probabilidades de que asista á ella el presidente del consejo de Ministros.

Las oposiciones del Congreso reu-

nidas, se precian de tener 97 votos seguros para su candidato á la presidencia del Congreso. Para secretarios por las oposiciones, se indican al progresista Sr. Ruiz Zorrilla y al moderado Sr. Valera.

En una carta que desde un punto del interior de Fernando Póo dirige un padre misionero al provincial de los misioneros jesuitas en España, le dice que los hubis no olo acorrea bien á los encargados de predicarles la doctrina de Cristo, sino que los obsequian y regalan, cosa extraordinaria atendiendo el carácter egoista y retrato de aquellos habitantes.

El lunes á las cinco de la tarde estuvo á ver al presidente del Consejo el señor general Miramon. El señor duque de Tetuan recibió con las distinciones que eran de esperar á nuestro ilustre huésped y le brindó á asistir á la gran fiesta militar del dia.

Una carta de Paris recibida por el *Diario de Barcelona*, dice que, recibida que sea la suma de 60 millones, se evacuará á Tetuan, tomándose el mismo tiempo posesion de los nuevos límites de Melilla, y añade la carta que aqui ha estribado la gran dificultad de las negociaciones, pues nada duela tanto á los moros como el ensanche, que les obliga á desprenderse de parte de su tierra querida, por cuya cuestion y alguna otra, han estado las conferencias dos veces á punto de romperse; y á la cordura y á la energia del Sr. Calderon Collantes, se ha debido el feliz éxito de la negociacion. El principe moro, en todo el curso de las conferencias, ha manifestado á cada paso duda y vacilaciones, llegando á un extremo increíble su agitacion cuando se le indicaba que cediera en algo, protestando una y otra vez que no podia ni debía ceder, ni decidir nada definitivamente hasta que no hablara con los consejeros que le acompañan. Entonces el ministro de Estado, deseoso de vencer dificultades y de allanar obstáculos, propuso al califa que podian asistir á las conferencias las personas que él designase, á lo que contestó Muley nombrando hasta cinco de los principales de la embajada, todos los cuales asistieron á la gran conferencia final. Tales son las noticias del correspondiente, cuya exactitud no garantizamos.

El 5 se ha verificado el gran simu-

lacro militar que anunciamos ayer. El programa oficial era el siguiente, que publicamos para dar idea de lo que habrá sido aquel acto.

Situados convenientemente á las órdenes del señor ingeniero general marqués de los Castillos los regimientos de Borbon, Toledo, Ingenieros y Artillería, designados para tomar parte en el simulacro, se dará principio á este de la manera siguiente:

PRIMER PERIODO.

Fuego de artillería durante quince minutos.

Seguidamente saldrán las tropas de la plaza amagando envestir la trinchera, y en el momento que aquellas aparezcán, las que se hallan tendidas en la misma comperán y sostendrán fuego granado por espacio de diez minutos.

Las tropas de la salida retrocederán por donde vinieron.

Se suspenderá el fuego de fusilería y continuará el de artillería.

SEGUNDO PERIODO.

Inmediatamente despues de concluido el fuego de fusilería marchará un batallon de Toledo dividido por medios batallones á cubrir la segunda paralela, y suponiendo emboscado al enemigo, á medida que las compañías se vayan colocando, romperán el fuego granado, cuidando sus jefes que estendiéndose las medias compañías de reserva pasen los fusiles cargados á los que ocupan la banqueta para que el fuego, que durará diez minutos, sea nutrido.

TERCER PERIODO.

Durante el fuego de la segunda paralela el regimiento de Borbon se concentrará por batallones prontos á entrar en los ramales que conducen á la tercera. Como en esta paralela no hay cabida para dos batallones, uno de ellos, el que marche por el ramal de la derecha se situará en la plaza de armas cubriendo el otro la paralela y batería de brecha, y rompiendo el fuego del modo que se ha indicado para la segunda.

En el momento que las tropas aparezcan en esta tercera paralela cesará el fuego de la batería de rebote, el de la segunda paralela que habrá empezado al mismo tiempo que el de fusilería de la misma y el de la batería de morteros.

CUARTO PERIODO.

Cuando empiece el fuego de la tercera paralela y batería de brecha, que durará hasta el momento del asalto ó hasta que se mande retirar las tropas

para ponerse á la distancia conveniente de la explosion de la mina, se organizará la columna de asalto en el ramal inmediato á la batería de brecha, compuesta de las compañías de granaderos de los primeros batallones de los regimientos de Toledo y Borbon, colocándose detrás de la primera cuarta una mitad de ingenieros con útiles y el fusil á la espalda, á fin de hacer practicable la brecha para el asalto, que se anunciará por un toque general de ataque, repetido por las bandas y músicas de toda la línea. Las tropas intentarán subir la brecha hasta su mitad en cuyo momento rechazadas por un batallon de Toledo, y despues de cinco minutos de lucha, se replegarán á la batería de brecha, ramales inmediatos y plaza de armas, volviendo á romper el fuego contra las que defienden la brecha, las que por su parte y cubriéndose cuanto el terreno lo permita, lo harán mas vivo y nutrido.

El segundo batallon de Toledo al mando del brigadier Navazo, que será el que defienda la brecha, estará situado anticipadamente por un ayudante de campo, teniendo gran cuidado de no moverse de la posicion que se le dé hasta la explosion de la mina, despues de lo cual marchará á la carrera á defender la brecha.

Habiendo sido infructuoso el primer asalto, se dispondrá el segundo por la misma columna, y las dos compañías mas inmediatas á los ramales extremos de descenso, con una seccion de ingenieros, se lanzarán al foso, subiendo por escalada en los puntos que hubiesen indicado los capitanes.

El cuerpo de Ingenieros dispondrá una cantidad de segios en cada uno de los ramales de descenso, para que las tropas al salir llenen el foso y les sirva de escala al montar el parapeto. Este combate durará diez minutos. Las tropas de defensa se retirarán al interior y las de ataque tomarán posesion del fuerte.

Desde este momento se arriará la bandera negra y se izará la española. El jefe de las fuerzas de asalto, que lo será el brigadier Caballero, al izar la bandera, dará tres vivas á la Reina, y las músicas tocarán marcha real durante cinco minutos, con lo que se dará el acto por terminado, manteniéndose las tropas en sus puestos hasta recibir órdenes.

Todas las demás fuerzas que no tomen parte en el simulacro de ataque y defen-

( 46 )

los sucesos de esta historia, era muy diferente. Como no habia postas regularmente, servíase uno de sus propios caballos para hacer un viaje, y era menester de grado ó por fuerza pasar la noche en las posadas para dar á sus cabalgaduras el descanso indispensable.

Diana sufrió con resignacion el yugo impuesto á su impaciencia.

Finalmente en la tarde del tercer dia, descubrió á lo lejos la ciudad á donde se dirigia con tanto ardor. Al llegar se alojaron en una de las casas mas humildes y solitarias de la calle Geoffroy l'Asnier. Una anciana sentada en el umbral de la puerta, lanzó al verlos una exclamacion de sorpresa y levantó los brazos al cielo.

— Por Santa Marta, mi patrona, exclamó: bien pueden en adelante volver las golondrinas antes de la primavera, cuando el compadre Elias y su linda hija Diana entran en Paris dos meses despues de haberlo dejado. No esperaba á Vds. hasta la entrada del invierno; pero no por eso les doy con menos gusto la bien venida. ¿Supongo que no les habrá sucedido ninguna desgracia?

— Necesitamos comprar varias cosas, pues las que sacamos de aqui las vendimos en los primeros dias, respondió Diana: venimos, pues, á completar nuestro surtido y pensamos volvernos inmediatamente.

— Nada importan los motivos que traigan á Vds. por aqui, respondió la posadera. Martina Veron, recibe á Vds. con el mismo placer siempre. Voy á dar Vd., compadre Elias, el cuartito de las

( 43 )

efecto, añadió uno de los dos hombres, un caballo infatigable, que puede correr dos horas sin tomar aliento. Lo doy por la miserable cantidad de cincuenta lises.

El judío bramó de cólera y dijo:

¿Pero Vds. se han propuesto sacarme hasta el último ochavo?

— Acepto todas las condiciones sin vacilar, replicó Diana. Cumplan Vds. su compromiso con la misma lealtad y la misma exactitud que yo.

Así lo haremos, no tenga Vd. cuidado... Quien paga bien debe ser bien servido.

— Vamos, pues, á preparar la emboscada. Ellos la miraron con sorpresa.

— Pues qué, quiere Vd. ser de la partida y correr los peligros de la expedicion? ¿Ignora Vd. que la colgarán como lleguen á sospechar siquiera que es Vd. cómplice nuestro? Nada menos que la vida arriesga Vd.

— ¡Mi vida! ¿qué importa! ¿Ha vacilado él en exponer la suya por mí, pobre muchacha, oscura y desconocida? ¿Y temeré yo, para salvarle, exponerme á cualquiera peligro, yo que soy la única causa de su desgracia? ¡Oh! no.

— En ese caso, monte Vd. á caballo y venga con nosotros, porque el tiempo urge.

Diana no vaciló, á pesar de su natural timidez, en montar en un caballo fogoso y fiarse de dos truanes cuya vista sola le hubiera hecho un cuarto de hora antes temblar de espanto, abrazó á su padre y le dijo:

— Vuelvase á Caen, padre mio; si el viejo Elias

( 42 )

— ¿Y los cien lises tambien? — Y los cien lises, respondió ella con una sonrisa de desprecio.

— Poco á poco, dijo el judío que daba las mas evidentes señales de desesperacion al escuchar esta conversacion; poco á poco, Diana, no seas tan precipitada en obrar, porque ya sabes que el collar...

— No vacile Vd., padre mio, en sacrificarlo todo por él. ¿Qué supone un poco de oro cuando se trata de la vida de un hombre sin cuya generosidad Vd. hubiera sido robado y yo perdida? ¿Qué quedaria á Vd. de ese oro que regala, si el capitán no le hubiera defendido contra la desenfrenada soldadesca?

El mercader sobre quien Diana parecia ejercer una autoridad absoluta, lanzó un profundo suspiro y calló.

— Ya solo falta arreglar los medios de salvar al marqués, replicó Diana dirigiéndose á los criados.

— Son bien sencillos. A media legua de aqui se halla en un bosque un camino de travesía que el gran preboste tomará infaliblemente, porque se ahorran casi dos horas; derribaremos un árbol y lo colocaremos de modo que atraviese todo este camino. El coche del preboste se detendrá; gritaremos al marqués que baje, montará un buen caballo que uno de nosotros tendrá preparado, y lo demás quedará á la ventura.

— ¡Eso es! ¡eso es! ¿Qué felicidad! — Yo tengo el caballo mejor del mundo para el

sa, ejecutarán á las órdenes del general en jefe del primer ejército y distrito, mientras aquel se verifica, los movimientos consiguientes para proteger las tropas del sitio, simulando rechazar el ataque de un ejército que viene en auxilio de la plaza sitiada.

El maquinista del arsenal de Cartagena D. Antonio Aockermann ha inventado una carabina que se carga por la culata y puede disparar con triplicada velocidad que las mejores que se conocen hasta ahora. Uno de estos días deben hacerse las pruebas oficiales de aquella arma.

El nuncio de Su Santidad en la corte dió el 3 un convite de 37 cubiertos á los nuevos cardenales, arzobispos de Burgos y Santiago. Asistieron además de estos señores, el cardenal arzobispo de Toledo y el ab-legado de Su Santidad, el presidente del Consejo de ministros, el ministro y subsecretario de Estado, el ministro de Gracia y Justicia, el embajador de Francia, y los ministros plenipotenciarios de Inglaterra, Estados Unidos y Portugal, y varios eclesiásticos, hasta el número de quince. La comida fué magnífica y terminó bien entrada la noche.

Dicen de Madrid el 5:  
«Corren desde ayer tristes noticias sobre ataques que se dice han sufrido en Méjico algunos españoles de resultas de la nueva actitud tomada por España, pero nos consuela la esperanza de que estos males sean falsos, y de que quedarán en caso de que sean ciertos, prontamente remediados, pues no hay noticia oficial de lo que se indica y antes de terminar noviembre las escuadras coaligadas se habrán apoderado de los puertos mejicanos»

Tetuan no será evacuado por las tropas españolas sin que se haya completado antes el pago de la mitad de la indemnización de guerra, y sin que estemos en posesion del territorio con que se aumentan nuestras posesiones de Africa. Esto demuestra la falsedad con que se ha dicho que el principe Muley-el-Abbas ha manifestado que no puede entregar los sesenta millones que completan el pago de dicha suma, sin que antes abandonemos á Tetuan. La cantidad estipulada se encuentra ya en su mayor parte en Tánger, y quedará cubierta con letras sobre Gibraltar y Londres.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Viena 3.—La Gaceta de Viena desmiente las aserciones de varios periódicos tocante á consejos que habian sido dados al gobierno austriaco por varios gabinetes extranjeros sobre la cuestion de Hungría y la del Véneto.

Berlin 3.—La Gaceta universal de Prusia publica sin fecha noticias de Moscow que dicen haber estallado violentos desórdenes entre los estudiantes que han sido contenidos por la fuerza armada. Una peticion con 1,700 firmas ha pedido que se pongan los presos en libertad y que se establezca una constitucion. La universidad de Kasan ha sido cerrada porque todos los estudiantes habian tomado parte en los desórdenes en Charkon. Los disturbios que estallaron en las demás universidades eran premeditados y solo la universidad de Kiev permanece tranquila.

De San Petersburgo dicen que el conde Schouvalof, jefe de la policia ha ido á Moscow al encuentro del emperador para presentar su dimision. El secretario del ministro ha sido arrestado por ha-

ber recogido firmas en una peticion á favor de los estudiantes de San Petersburgo, que debia ser entregada al emperador á su vuelta á la capital. Se teme que el regreso de este sea pretexto para demostraciones hostiles al gobierno actual.

Turin 5.—Las prisiones hechas en Nápoles de corresponsales de la reaccion, han impedido la expedicion reaccionaria que se preparaba en Malta.

Londres 5.—Los trigos han experimentado una alza de un chelín.

Varsovia (sin fecha).—El marqués Vidopolski ha sido llamado á San Petersburgo, y se cree que volverá nombrado gobernador de Polonia.

Un aficionado á los experimentos, vecindado en la calle de San Mauro del Templo en París, plantó hace cinco años una bellota de encina en un agujero, practicado en el centro de una piedra de tres metros de diametro. La piedra estalló hace pocas noches en quince ó veinte trozos á impulso de la fuerza vegetativa. Cálculase que ha sido necesario á esta la fuerza de mas de mil caballos para hacer estallar la piedra. Dejamos la responsabilidad de este calculo á la Correspondencia Havas que le hace.

La salud del Padre Santo es muy buena. Su Santidad, visita con frecuencia los templos, los hospitales y los establecimientos del Estado y se entrega á sus trabajos habituales.

La Patrie publicó el 2 las siguientes líneas: «Creemos saber, por noticias personales y dignas de fé, que las impresiones recibidas en París por el Sr. Rattazzi son ya conocidas en Turin y son apreciadas con tanta prudencia como patriotismo por el gobierno del rey Victor Manuel. Resulta tambien de estos mismos informes que todos los hombres de orden en Turin van á agruparse en torno de la politica moderada para hacerla triunfar de los impacientes ó revolucionarios que quisieran impulsar á Italia á nuevos peligros y comprometer su porvenir.»

Una carta escrita el dia 1.º de Marsella, dice que debe quedar dispuesto para ir á Méjico el nuevo navio de 90 cañones y 900 caballos de fuerza, *Masena*. Creyendo el ministro que las reparaciones del *Imperial*, primitivamente designado para esta expedicion, tardarian demasiado en realizarse, ha hecho pasar todo el estado mayor á bordo del *Masena*, que tenia ya su tripulacion completa. Créase que dentro de breves dias se habrán hecho á la mar todos los buques destinados á esta expedicion remota.

La Francia y la Inglaterra han nombrado por sus comisarios en la expedicion que va á dirigirse sobre Méjico á los que han sido sus ministros respectivos cerca del gobierno de la misma republica. Respecto al comisario español creemos que aun no ha sido nombrado.

Gaceta.

—TRABAJO.—Como verán nuestros lectores en la correspondencia de Espiel, que publicamos, la empresa de aquel camino desea ocupar hasta mil jornaleros. De aquellas inmediaciones sabemos que han acudido muchos á trabajar pero que aun no llegan ni á la mitad de los que se necesitan.

—CÍRCULOS AGRADABLES.—Sabemos que muchas familias se proponen pasar reunidas las largas noches del invierno, entreteniéndose en el inocente juego de la loteria. Nada mas inofensivo ni mas agradable, cuando se juntan quince ó veinte personas de buen humor y se reúne un

fondo, con algun objeto. Pido parte, no del fondo, ni del objeto, sino de... la loteria.

—CARRETERAS.—Se ha dispuesto de real orden que se proceda á la medicion métrica de las carreteras de primer orden de todas las provincias en que tal operacion no se haya verificado hasta ahora, á fin de que con los datos que resulten pueda desde luego darse principio á la colocacion de postes kilométricos en las referidas líneas. Los postes que deberán colocarse serán de cuatro clases, afectando formas diferentes para la mayor claridad, en razon á tener tambien diferente objeto. Los postes para señalamiento de los miriámetros y para los kilómetros servirán para señalar la distancia de un punto dado á otro de las carreteras; los postes indicadores para indicar la linea de las carreteras, especialmente en aquellos puntos en que la gran copiosidad de nieves haga imposible saber la traza por estar cubierto el terreno, y para saber los encuentros de unas con las otras; y los postes divisorios de provincias con el fin de conocer á primera vista en cualquier punto de la linea dentro de qué provincias se está, y los límites de ellas.

—BUENA IDEA.—Parece que han sido remitidos al señor Gobernador de esta provincia por la empresa del ferrocarril de Belmez á Córdoba dos mil reales, con destino á los establecimientos de Beneficencia, en celebracion de la inauguracion de los trabajos de esplanacion de la via y que dicha autoridad ha repartido aquella suma con igualdad entre los cuatro establecimientos que dependen de la Junta provincial.

—PERSONAL.—Ha sido nombrado D. Rafael Nieto administrador de loterias de la Rambla.

—LEGA FORTUNA.—Cuatro millones, doscientos cincuenta mil reales ó sean doscientos doce mil quinientos duros ha tocado en Madrid, segun ya hemos dicho, á uno que tuvo la audacia de jugar mil reales á tres números... ¡qué suerte, Dios eterno!... dan espeluznos de pensarlo... y yo que jugué tanto!! si á mi me hubieran tocado esos millones... menos, la mitad; mucho menos, la cuarta parte... Dios mio! se hueve Córdoba. Lo primero que hago es comprar catorce revólver de seis tiros para guardarlos: luego compro una noche todas las entradas y localidades del teatro por haber tenido el gusto de que la compañía me hubiera divertido á mi solito; despues hecho novia y la compro todos los miriámetros y polisones de Córdoba: en seguida me caso y tengo diez hijos en cinco meses: luego hago un viaje al rededor del mundo y le pego fuego á la puerta otomana; despues me vuelvo loco y me echo á vender altramuces ó á pedir limosna... ¡qué suerte! y con tres números no mas! Vamos; está visto que la fortuna es la bestia mas fra que hay en el mundo: la maldigo, la detesto, la... la... estoy desesperado.

—HABRÁ DONDE ESCOGER.—A cerca de setenta se dice que ascienden ya las solicitudes presentadas para las nuevas plazas de serenos de esta capital.

—DIMISION.—Segun hemos oido decir la ha hecho D. José Romasanta del cargo de celador de vigilancia para que acaba de ser nombrado.

—CORRESPONDENCIA.—Nuestro estimado corresponsal de Espiel nos dice con fecha del 5 lo siguiente: Hoy tenemos la satisfaccion de que se hayan principiado los trabajos de la via férrea de Belmez y Espiel á esa ciudad en los puntos de la Alhondigilla y el puente del Guadiato, en direccion ambos de Espiel á Belmez. La inauguracion se ha realizado con los jornaleros que han

podido adquirirse, y la compañía interesa y busca hasta mil que quiera ocupar al momento.

—Poco vale.—El dia 24 del actual se subasta en Montoro el edificio que sirvió de matadero público y que está valorado en 904 rs.

—A LOS BUENOS.—No habiéndose presentado persona alguna á reclamar las caballerías que segun hemos anunciado se hallan depositadas en la posada de San Pablo, se procederá muy en breve á su venta.

—Pesos.—El 10 del actual se subasta en Montilla el uso de los pesos para 1862.

El secretario de la redaccion,  
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Severo y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la hermita de S. Juan de Letran.

—Octavo dia de novena en sufragio de los fi les difuntos en las iglesias siguientes:

Ntra. Señora de la Salud á las 3 1/2 de la tarde.

En el santuario de la Fuen-santa á las 4 1/2 de la tarde.

En la parroquia de S. Miguel, despues de oraciones.

—Séptimo dia de novena de Animas en la iglesia de la Trinidad, á las oraciones.

—Continúan los ejercicios de Animas, á las oraciones, en la parroquia de Santiago;

en la del S. Ivador, en San Pedro Alcántara y en la hermita de Consolacion.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Oct bre.—3 por 100 consolidado á 49.10 el diferido á 42.85

—Deuda del personal 21 65

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 6 de noviembre de 1861, á igual hora del 7 del mismo.

Trigo.—Fanegas 80 desde 00 á 49 rs.

Cebada.—Fanegas 100 de 00 á 32 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 59 id, en los molinos á 47. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—SEVILLA 5 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 55 á 65. Cebada de 34 á 36. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 55 á 59 1/2. Cebada de 35 á 38. Habas á 41. Aceite á depósito y para el consumo de 50 á 50 1/2.

—JEREZ 5. Trigo de 55 á 62. Cebada de 34 á 36. Habas de 47 á 48.

—GRANADA 4. Alhondiga. Trigo de 50 á 58. —Cebada de 28 á 30. Habas de 40 á 45. Aceite de 60 á 61.

—MÁLAGA 5.—Trigo de 48 á 65. Cebada de 28 á 35. Habas de 45 á 47. Aceite de 52 á 54.

—JAEN 4. Trigo de 45 á 48. Cebada de 28 á 29. Habas de 51 á 52. Aceite de 55 á 59.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tená, calle de S. Fernando núm 54.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

## Diligencia.

LA MALAGUENA. — Salen el presente mes de esta ciudad para la de Málaga y su carrera los lunes y jueves a las dos de la tarde. Los precios continúan siendo los mismos que los anteriores.

## Mensajerías, Galeras y Carros.

—La empresa de carruajes acelerados del Norte y Mediodía, bien conocida del público y única que invierte dos días y media de esta capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros á los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausado estos trayectos; á más recibe cargamentos para todas las líneas de España y el extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su única administración calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En citada casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correrá directamente hasta Cádiz. Saldrá los días impares á las 11 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 54 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

## NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.



Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel; no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya. Sevilla Lopez Blesa y comp., drognistas. Malaga Ramon de Navas.

## GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT

APROBADAS POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARIS.

Remedio por excelencia y de una eficacia reconocida contra los enfermedades

Sifilíticas. Empeñinos y Reumatismales, etc. Las GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT estan compuestas con los principios esenciales de los mejores depurativos que se conocen, concentrados en el vacío, al abrigo de toda alteración y conservados bajo una forma inalterable y de fácil empleo. (Declaracion de la Academia Imperial de Medicina de Paris.)

Se administran con el mayor éxito en las Afecciones sifilíticas antiguas ó recientes, etc., y contra los Accidentes constitucionales que se declaran y aparecen cuando no han sido curados radicalmente, y para poner remedio á los accidentes causados por un tratamiento mercurial.

Contra los Empeñinos y demás enfermedades de la piel; Sarna inveterada, Tíña rebelde, etc. Así como también contra la Gota, los Reumatismos crónicos, etc.

(Véase la Instruccion que se distribuye gratis.) Estas GRAGEAS solo se venden en frascos cubiertos con una tapa metálica que lleva el sello del inventor, revestidos con un rótulo de color y sellado con una banda que lleva su firma.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Mguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, drognistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.



PROPIEDADES. Estas pilulas vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, flegmas, pituitas) que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades agudas, crónicas, y herpes estróncimien-to, catarros gastritis LLAGAS SUPURANTES leche perdidadoloros, obstruccions internas y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una Mala salud.

MODO DE USARLAS.—Este purgativo es preferible á todos los demás por que no se toman en ayunas, uno comiendo, y opera tanto más por cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo, lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chao.

En Madrid por mayor Espesic'on estrange-ra, calle Mayor núm. 10. Además Somin, Calderon, Collantes, Ulzurun. Córdoba, botica de Avilé.

—PINTURAS. En el establecimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 41, se venden colores molidos, y bajo la direccion de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se doran y se venden charoles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar.—Bianco al óleo abayalde de 1<sup>a</sup> puro, á 5 rs. libra. Dicho porcelana, á 5 id. id. Azul celeste, á 3 1/2 id. id. Dicho Ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1<sup>a</sup>, á 8 id. id. Dicho 2<sup>a</sup>, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo cromo, á 6 id. id. Dicho calamocho, á 3 id. id. Plomo, á 5 id. id. Negro, á 3 id. id. Encarnado niño, á 5 id. id. Coaba, á 24 cuartos libra. Charol copa, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

—ACOJIDOS. En la dehesa de Campo-alto se admiten gaudos yeguar y vacuno. En la calle de los Letrados número 26, darán razon.

—REVISTA HIPOTECA-RIA. Periódico dedicado especialmente á cooperar al planteamiento y recta aplicación de la nueva ley hipotecaria y á la defensa de los derechos de la clase registradora de la propiedad. Se publica en Madrid todos los domingos en un pliego de 16 páginas. Precio 18 rs. el trimestre. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia-Tena, calle de San Fernando núm. 54, en donde hay un número de muestra.

—VENTA. Con baja de la mitad de los plazos que hay pagados, se vende la casa núm. 55 calle de Almonas procedente de Bien-s Nacionales; también se venden otras cuantas casas haciendo la misma baja. En la referida casa calle de Almonas darán razon. 8-4

## LA AURORA.

Gran fábrica de chocolate de nueva invencion montada al doble efecto, y surtida de todos los aparatos mas modernos para su elaboración, establecida en Córdoba, calle de S. Hipólito n.º 4.

Desde el lunes 4 de noviembre del corriente año se hallará abierta al público desde las seis de la mañana hasta la una de la tarde, y desde las tres hasta las ocho de la noche.

En esta fábrica se elabora chocolate de todas clases con canela y sin ella, y además por tareas de encargo y medias tareas á vista del consumidor, tomando el género en el mismo establecimiento, y con iniciales estampadas en el mismo para que no pueda equivocarse. Al efecto se halla un abundante surtido de cacao, azúcares y canelas, para que puedan elegirse los que mas agraden, y á precios sumamente módicos.

También hay té y café de superior calidad. Este último se molerá á presencia del marchante para que conserve todo su aroma, y se convenga de que no lleva mezcla alguna.

Los precios á que se espenderán los chocolates de esta fábrica son los siguientes:

El de 4 rs. á . . . . .	5 1/2
El de 5 á . . . . .	4 1/2
El de 6 á . . . . .	5 1/2
El de 7 á . . . . .	6 1/2
El de 8 á . . . . .	7 1/2
El de 9 á . . . . .	8

Y así sucesivamente, con un real de rebaja en libra en los de mas precio.

El día 1.º de la fábrica que es la primera de su clase que se establece en Córdoba y su provincia, ha llevado hasta el extremo su deseo de que los chocolates que en ella se elaboren sean de lo mas selecto, y que haya en la fabricacion la perfeccion mas esmerada y el mas completo aseo, de lo que pueden convencers los consumidores, puesto que están á la vista todos los artefactos.

## CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1862,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Marina de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34.

## SOMBRERERIA FRANCESA.

Elegancia.—Adornos.—Modas.—Variedad. E.ªuidad.

Monsieur Juan Renard, en vista de la buena acogida y la marcada preferencia que el público ha dispensado á los géneros de su establecimiento, se ha decidido á darle mayor estension.

Desde el día abre un nuevo establecimiento de sombrereria, en mayor escala, en una de las casas elegantes y recientemente construidas, situadas frente al Ayuntamiento, señalada con el núm. 12, en donde se encontrará el mas completo, nuevo y variado surtido de todos los que abraza el ramo de sombrereria, tanto para caballeros como para señoras y niños, arreglado á la moda mas reciente y á precios los mas equitativos y de todas clases, que se distinguirán por la perfeccion del trabajo sobre los de cualquier otro establecimiento de su clase, ofreciendo desde luego hacer todos sus esfuerzos para agradar al público, y haciendo siempre frente y aventajando á todos aquellos que pudieran suscitarle una competencia de mala índole. 6-1

Verdadera liquidacion de sederia calle de S. Salvador número 11, frente á S. Pablo.

Procedente de una de las mejores fábricas de Paris, se realiza en este establecimiento un magnífico surtido de trages de seda, á la mitad de su valor, como podrá apreciar el que quiera honrarlo con su asistencia.

La venta durará 5 días y será desde las 10 de la mañana á las 5 de la tarde.

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arriendan los pastos y montes de las dehesas del Ronqueto y Cercadilla. Con su dueño don Joaquin Gallardo y Ramirez, vecino de Pedroche, ó con el señor rector del colegio de Sta. Victoria, puede entenderse el que desee adquirirlos. 4-4

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 24 calle Arroyo del Buen-suceso. Tiene 9 habitaciones, dos patios y un abundante pozo. Podrá tratarse de ella con don José del Carpio, coadjutor de S. Lorenzo. 4-1



## —BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y conas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichas de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carrires y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

## —PERDIDA DE UNA

MANTILLA En la noche del 3, despues de ánimas, se perdió una mantilla de felpón desde la calle de Carretas hasta la posada del Obispo blanco. Se suplica á la persona que la hubiese encontrado la entregue á Juana Dominguez que vive en la casa inmediata á la dicha posada.

—ENAGENACION. La de la taberna Carrera del Puente núm. 89 moderno, con todos sus enseres: en la misma casa darán razon. 4-2

—VENTA. La de varios pares de puertas batidores viejos. En el café de San Fernando darán razon. 4-1